

2009-03-21,05:00 Exigen parlamentarios sudamericanos derecho al agua potable

Por Carlos Meza. Enviado

Estambul, 21 Mar (Notimex).- Un grupo de parlamentarios de países sudamericanos exigió hoy al V Foro Mundial del Agua, se reconozca el consumo del líquido como un derecho humano universal, y se asuman los compromisos de países desarrollados ante el cambio climático.

En entrevista con Notimex el senador de Bolivia, Omar Fernández, explicó que varios parlamentarios elaboraron un documento alternativo donde plantean al foro se incluyan sus posiciones, ante el temor de que queden fuera de las conclusiones finales de la cumbre.

"En este foro no se están tomando en cuenta nuestras posiciones, porque las conclusiones ya están hechas y no hay nada del agua como derecho humano ni nada sobre el cumplimiento de compromisos sobre cambio climático", precisó sobre la cita del 16 al 22 de marzo en Estambul

Fernández indicó que es necesario que se considere la voz de todos, "ya que este foro no es del todo democrático, parece ser un encuentro más sin seguimiento al futuro y, por tanto, sin sentido, por lo que pidió una instancia en Naciones Unidas que asuma estos foros".

Aclaró que el documento de conclusiones que se debate por parte de los Ministros de Medio Ambiente y Agua, y jefes de delegaciones, "incluye algunas cosas pero no todas de las que los países sudamericanos planteamos".

El senador precisó que por ello se decidió hacer un documento alternativo, firmado por parlamentarios de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Paraguay, Honduras y otros con posiciones claras en los temas que les interesan: acceso al agua y cambio climático.

Sostuvo que de no incluirse en la declaración final del Foro sus peticiones, ellos no la reconocerán y se quedarán con el documento alternativo difundido este sábado.

En el texto, los parlamentarios piden que los países desarrollados cumplan la deuda histórica que tienen debido a altas emisiones de gases de efecto invernadero creando un mecanismo financiero que ayude a los programas de cambio climático de los países en desarrollo.

Asimismo, piden se establezcan "nuevos compromisos mínimos para los países desarrollados del 40 por ciento para el 2010 en la reducción de gases de efecto invernadero.

"La creación de un Fondo de programas y proyectos para el manejo sostenible de los ecosistemas manteniéndose el equilibrio medioambiental especialmente relacionado a la contaminación del agua", exponen en su documento.

"Reconocemos el acceso básico al agua y a los servicios sanitarios como un derecho humano, así como el compromiso a implementar progresivamente leyes nacionales, regulaciones, políticas y prácticas de acuerdo a este derecho, sin exclusión social", afirman.

La posición del senador Fernández y otros parlamentarios sudamericanos coincide con la postura expresada la víspera por el ministro boliviano de Medio Ambiente, René Orellana, durante la apertura de la Conferencia Ministerial del V Foro Mundial del Agua.

En su mensaje, criticó que a pesar de los muchos compromisos que establece el texto, se carece de un reconocimiento a la participación de los pueblos indígenas y pidió aclarar muchos conceptos expuestos.

NTX/CMP/GBM/